



Le Boutillon de La Mérine

"Mot d'écrit"
et d'informations
N° 8
Octobre 2008

GOULEBENÉZE LE REVENANT - Le 13 Juillet, **Pierre Peronneau** a eu la bonne idée d'offrir aux passionnés nostalgiques de son Grand-père une rétro-biographie de sa famille en remontant les générations jusqu'aux siècles historiques. Une première partie était présentée au Logis de Bonnet, puis le nombreux public était aimablement reçu dans le parc du Château d'Authon où le Maître du lieu en retraçant le passé familial. La vie, les oeuvres de Goulebenéze, puis les animations ont composé l'essentiel d'un après-midi très réussi.



Une partie des admirateurs attentifs



*Pierre Peronneau avec les animateurs fidèles :
La Nine, Nono Saute-Palisse, le p'tit Cagouillot et Peulou.*

L'Office de Tourisme de St Jean d'Y organisateur de l'événement, offrait le rafraîchissement de circonstance .



CHAGNUT MARIE SON DROLE !

**O y en avait dau monde à thielle noce ! Pensez-dont !
le p'tit Chagnolas s'acoubiait avec sa Mélanie .**

Et c'est ainsi que fut fêté dans les grandes traditions le mariage de **Benoît Maixent** et **Mélanie Arnaud** le 23 Août 2008. Officialisé à la Mairie de Fontcouverte par le Maire J.C Classique, c'est ensuite à l'Abbaye aux Dames que les époux ont échangés leur anneaux.



Benoît et ses parents / Une formation de l'harmonie de la Ville de Saintes et le Groupe Folklorique d'Aunis et Saintonge ont accompagné les mariés durant la cérémonie avec musique et danses.

Un **Diaporama sur les trésors de nos campagnes** sera projeté lors de la **Fête du Milla**.
C'est une succession d'images concentrée principalement sur les Lavoirs des communes des Vallées de Fontdouce et du Coran. 96 poses qui mettent en valeur des sites inattendus parmi lesquels des Fontaines, sources et nombreux paysages associés à quelques curiosités qui surprendront agréablement.
Le **C.D est disponible** au Musée des Bujoliers ou à la Maison de Pays à St Césaire - (Place de la Mairie)



Bulletin d'infos, édité par le Musée des Bujoliers - 6, rue de la Mérine - 17770 St Césaire - Tél: 05 46 91 98 11 - réservé aux abonnés et adhérents

Gros succès au Concours de Millas à Saint Césaire le 28 /09 /2008

Les 20 concurrents/artistes qui ont fourni leur meilleure production sont tous à remercier car ils ont permis au nombreux public de terminer la fête par une dégustation arrosée par Madame Pioffet la dynamique accueillante de la Maison de Pays. C'est une réussite à tous points de vue que nous devons aux principaux artisans: A commencer par la Mairie qui a fourni les installations de sono et autres matériels. **Martine Thomas** a fait déguster sa composition artisanale de confitures. **Didier Longueveau** a su amuser le public avec ses jeux anciens qu'il a lui-même confectionnés. **Nadège Carmin** s'est fait une joie d'exposer les oeuvres nombreuses de son père **Raymond CARMIN**, dont le tableau de **GOULEBENEZE** que l'on voit en fond de scène, peint par son Papa. **Pierre Peronneau** s'est ensuite fait un plaisir de nous retracer quelques traits de son illustre Grand-Père.



**Josette
Brun**
*St Bris des B.
gagnante
du concours
de Millas*

- 2ème : *Mme Noël Rochefort*
3 - *Mme Ramat St Césaire*
4 - *Mme Leloup Chaniers*
5 - *Mme Neusse St Savinien*

Fête du milla à Saint Césaire

Thieu bon biton de Noël Maixent a remis ça : pour la deuxième année, il a organisé à Saint Césaire, dans le cœur du pays saintongeais, une fête du milla qui a connu un beau succès, malgré la concurrence du paléosite voisin qui avait invité plein de monde de la télé.

Après nous avoir présenté un panorama des lavoirs et des sources du Pays-bas et de la vallée du Coran, Noël a passé la main aux patoisants, qui ont régalié le public avec des textes de Goulebenéze ou de leur invention. Chagnût, le frère de Noël, qui fait partie du groupe folklorique Aunis-Saintonge, a ouvert la fête : *thyeu gâs, i cause le patoués meûx que peursoune*. Il a été suivi par trois membres de la troupe des Branle Mijhot : Nono saute palisse, son fils le petit Vanou, et la Mounette : à signaler que le groupe vient de réaliser un CD. Enfin Rosalie, avec son tonus habituel, a clôturé la séance.

Quant à Pierre Péronneau, qui était le parrain de la manifestation, il a parlé de son grand-père Goulebenéze à travers deux petits textes concernant Gueumut, le héros récurrent du grand saintongeais, et une petite histoire poétique et coquine racontée avec son amie Mounette.

Les spectateurs devaient également jouer au « Kétokolé », c'est-à-dire trouver la signification de certains mots patois. C'est Madame Bailly, l'épouse de notre ami Paul, le Beurdassou de Pironville qui a gagné la belle assiette de La Chapelle des Pots.

Et le milla, me direz-vous ? Il y avait une vingtaine de candidates, toutes avec une recette différente, et le jury, après avoir goûté tous les gateaux, a désigné Josette Brun comme gagnante : il est vrai que son milla était succulent, léger et parfumé. Elle tient sa recette de sa grand-mère : elle n'a pas voulu nous la donner, mais elle l'a transmise à sa petite-fille, donc elle ne sera pas perdue. Elle a reçu un très beau cadeau remis par Corine Pioffet, de la Maison de Pays, qui a organisé, avec Noël Maixent, cette manifestation.

Enfin Nadège Carmin, la fille de Raymond Carmin, a présenté des documents de son papa, et a offert au Musée des Bujoliers le beau portrait de Goulebenéze peint par Raymond. Un beau cadeau pour le musée, que Noël et Réjane Maixent se feront un plaisir de vous faire visiter. Allez donc voir le site sur <http://www.saintbris-saintcesaire.com/page0006.html>.

Kétoukolé. Voici les mots patois que les spectateurs devaient traduire en français : areugne, bran, chail, dail, dome, écoupiâ, gavagner, musse, oumerolle, riorte. A vous de jouer. **P.P**

Les Photos: 1) Nono Saute-Palisse - 2) La Mounette - 3) Chagnût - 4) Rosalie - 5) La brochette d'artistes : avec en premier plan le petit cagouillot pour la relève..!. Photos de gauche, les membres du jury et les 20 tartes qu'ils ont eu sous la dent. Puis le public. Nos félicitations et remerciements à tous les participants et artistes. Voir ci-dessus l'article de Pierre Peronneau qui résume parfaitement l'ambiance. Sans oublier Anne Marie Peronneau qui apporta une aide précieuse pour le déroulement du concours de patois gagné par Mme Bailly de Pironville. Et Bravo de la part de La Mérimé !! **N.M**